



<b>COMISIÓN DE DEFENSA NACIONAL, ORDEN INTERNO, DESARROLLO ALTERNATIVO Y LUCHA CONTRA LAS DROGAS</b>	
<b>PERÍODO ANUAL DE SESIONES 2021-2022</b>	
<b>ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN DESCENTRALIZADA</b>	
<b>Resumen</b>	<p><i>Invitación a la licenciada Angélica Bazán Chávarry, Vicegobernadora Regional de Cajamarca, en representación del Gobernador, para unas palabras de saludo.</i></p> <p><i>El General EP Julio Ruiz Juárez, Jefe del Estado Mayor Conjunto del Comando Operacional del Norte, quien expuso sobre: La situación operativa de las nuevas amenazas y la situación administrativa de la I DE.</i></p> <p><i>El General PNP Luis Cacho Roncal, Jefe del Frente Policial de Cajamarca, quien expuso sobre: La situación actual de la Región Cajamarca y la problemática de la inseguridad ciudadana.</i></p> <p><i>El señor Jorge Torres Monteza expuso sobre: La gestión de riesgo de desastres; y el señor Oliver Pascual Godoy expuso sobre: El desarrollo alternativo y la minería ilegal; ambos representantes del Gobierno Regional de Cajamarca</i></p>
<b>Introducción</b>	<p><i>El viernes 29 de octubre de 2021, siendo las 9.18 horas, se reunieron en el Auditorio del Gobierno Regional de Cajamarca, los integrantes de la Comisión de Defensa Nacional, Orden Interno, Desarrollo Alternativo y Lucha contra las Drogas, bajo la presidencia de la congresista Jeny López Morales, y con la participación de los congresistas titulares José Daniel Williams Zapata, Alfredo Azurín Loayza, Waldemar José Cerrón Rojas, Roberto Chiabra León, José Cueto Aservi y Pedro Martínez Talavera; con la licencia de los congresistas Luis Gustavo Cordero Jon Tay y Juan Carlos Lizarzaburu Lizarzaburu.</i></p> <p><i>Luego de iniciada la sesión, se incorporaron los congresistas titulares Jorge Montoya Manrique, Américo Gonza Castillo, Segundo Toribio Montalvo Cubas, Héctor Valer Pinto y Lucinda Vásquez Vela; y se presentaron las licencias o justificaciones de inasistencia de los congresistas Hamlet Echeverría Rodríguez, Carmen Juárez Gallegos y Roberto Sánchez Palomino.</i></p> <p><i>Asistieron a la sesión la licenciada Angélica Bazán Chávarry, Vicegobernadora Regional de Cajamarca, en representación del Gobernador Regional; el señor Edwin Izquierdo Fuentes, Prefecto de la Provincia de Cajamarca; el General EP Julio Ruiz Juárez, Jefe del Estado Mayor Conjunto del Comando Operacional del Norte; el General PNP Luis Cacho Roncal, Jefe del Frente Policial de Cajamarca; el señor Jorge</i></p>



	<p><i>Torres Monteza y el señor Oliver Pascual Godoy, ambos del Gobierno Regional de Cajamarca.</i></p> <p><i>Sin el quórum reglamentario, se dio inicio a la Primera Sesión Descentralizada de la Comisión de Defensa Nacional, Orden Interno, Desarrollo Alternativo y Lucha contra las Drogas para el Periodo Anual de Sesiones 2021-2022 en la Región Cajamarca, de manera presencial en el Auditorio del Gobierno Regional de Cajamarca y a través de la plataforma Microsoft Teams. El quórum se completó a las 9.26 horas.</i></p> <p><i>La presidenta agradeció la presencia de los congresistas y de las autoridades de la Región Cajamarca a esta Primera Sesión Descentralizada.</i></p> <p><i>Luego señaló que, Cajamarca, en el valle del río Mashcon, vertiente occidental del norte de la Cordillera de los Andes; cuyo nombre quechua significa “tierra fría”, con una riquísima historia, cuenta con una maravillosa arquitectura y unos paisajes que inspiran a muchos artistas. Ciudad hospitalaria de pobladores alegres en nuestra querida sierra peruana.</i></p> <p><i>Fue considerada durante el Imperio Inca como un centro poblado importante; donde se desarrolló la cultura Caxamarca, integrante del imperio antes de la llegada de los españoles. En el año 1532 se produjo la captura del inca Atahualpa durante la conquista, denominada la ciudad del rescate, quien posteriormente fue ejecutado por Francisco Pizarro.</i></p> <p><i>Cuenta con lugares turísticos que todos debemos visitar como Cumbemayo, Cerro Santa Apolonia, los Baños del Inca, las Ventanillas de Otuzco, la Hacienda Collpa, y por supuesto la catedral y la plaza de armas.</i></p> <p><i>La presidenta señaló que, estaban en esa ciudad para trabajar conjuntamente con las autoridades de Cajamarca, en temas sobre la defensa nacional, la inseguridad ciudadana, las fronteras, la gestión de riesgo de desastres, el desarrollo alternativo y la minería ilegal del ámbito.</i></p>
<p><b>Orden del Día</b></p>	<p><i>La presidenta cedió el uso de la palabra al congresista Williams Zapata, quien dio unas palabras de saludo a los invitados presentes en la sesión y resaltó la importancia de esta Primera Sesión Descentralizada en Cajamarca.</i></p> <p><i>Luego la presidenta invitó a la licenciada Angélica Bazán Chávarry, Vicegobernadora Regional de Cajamarca, en representación del Gobernador, para dar unas palabras de saludo.</i></p> <p><i>Después le cedió el uso de la palabra al General EP Julio Ruiz Juárez, Jefe del Estado Mayor Conjunto del Comando Operacional Norte, para su presentación sobre: La situación operativa de las nuevas amenazas y la situación administrativa de la I DE.</i></p>



	<p><i>Después expuso el General PNP Luis Cacho Roncal, Jefe del Frente Policial Cajamarca, sobre: La situación actual de la Región Cajamarca y la problemática de la inseguridad ciudadana.</i></p> <p><i>A continuación expusieron los señores Jorge Torres Monteza sobre: La gestión de riesgo de desastres; y, Oliver Pascual Godoy sobre: El desarrollo alternativo y la minería ilegal; ambos representantes del Gobierno Regional de Cajamarca.</i></p> <p><i>La presidenta le cedió el uso de la palabra a los parlamentarios, participando los congresistas Martínez Talavera y Azurín Loayza; luego le cedió el uso de la palabra al General EP Julio Ruiz Juárez y al General PNP Luis Cacho Roncal, para responder las interrogantes planteadas por los congresistas.</i></p> <p><i>El congresista Williams Zapata dio unas palabras finales.</i></p> <p><i>La presidenta solicitó a los invitados que proporcionen la información expuesta a la comisión para realizar los trámites que correspondan.</i></p>
<b>Término</b>	<p><i>Forman parte integrante de la presente Acta el video del Área de Grabaciones y de la Oficina de Comunicaciones del Congreso</i></p> <p><i>Siendo las 12.08 horas, se levantó la sesión.</i></p>
<b>Firmas</b>	<p><b>JOSÉ D. WILLIAMS ZAPATA</b> <i>Presidente</i></p> <p><b>JORGE C. MONTOYA MANRIQUE</b> <i>Secretario</i></p>